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「 秋風に乗せて 」
校庭の桜の木は葉を落とし、土橋の田んぼの畦には色鮮やかな彼岸

花が咲き始めています。
季節は確実に夏が終わり、秋の訪れを告げています。朝夕が涼しく

なってほっとする気持ちに反して、少し、物悲しく寂しく思うのは歳
を重ねたからでしょうか？
今年は、台風の心配が多く、そのたびに生徒の皆さんの安全確保が

気になるところです。また、実り始めた田んぼを見て、育てていらっ
しゃる方々が、本当に心配されているだろうと思うと、どうか大きな
影響なく通り過ぎますようにと願うばかりです。
生徒の皆さんにも、台風→学校が休みになる！と考えるだけでなく、

地域の農作物や、家族の方々のことを思う一人一人であってほしいと
思います。
さて「秋」と言えば、「実りの秋」。学校の大きな行事の「運動会」

「文化祭」があります。みなさんの、日頃の一人一人の頑張りや、落
ち着いた学校生活、全体の雰囲気を多くの人に見ていただけるほんと
うに良い機会です。３年生１０名を中心に、一段とステップアップし
た「運動会」「文化祭」となることを心から期待しています。保体部
長の 君や紅組応援団長の 君、白組応援団長の

君それぞれに「どんな運動会をめざしますか」と聞いたところ、
みんなが同じく「昨年以上の成果をめざす」と応えてくれました。
キャリア教育の発表で見せてくれた、皆さんの「力」は、ほんとう

に素晴らしい物でした。その力とリーダーの言葉を信じて大いに期待
しています！！「できっこないをやらなくちゃ」の歌詞のように！！
「できっこないをやらなくちゃ」 Ｓａｎｂｏｍａｓｔｒｅ から引用
どんなに打ちのめされたって 悲しみに心をまかせちゃだめだよ
君は今 逃げたいって言うけど それが本音なのかい？
僕にはそうは思えないよ 何も実らなかったなんて悲しい言葉だよ
中略
あきらめないでどんな時も 君ならできるんだどんな事も
今世界に一つだけの強い力を見たよ 君なら出来ないことだって
出来るんだ本当さ嘘じゃないよ
今世界に一つだけの強い光をみたよ I wanna be a 君の全て！

みなさん一人一人の力は無限大！！がんばれ！！（文責：上野真紀子）

学校経営や家庭・地域等との連携，
その他の学校運営等についての評価や
意見を伺う学校評議員会を開催しまし
た。「土橋中だからこそできる教育」に
ついて評価をいただいたり，熱中症対
策や部活動運営について御意見をいた
だいたりしました。

【平成30年度学校評議員】（敬称略）
下土橋自治会長 上土橋自治会長
上土橋民生委員 中川民生委員
ＰＴＡ会長

今年も多くの人々で賑わった夏祭り
花火大会で，中学生も地域の一員とし
て積極的に関わることができました。
舞台発表では西郷どんのテーマ曲を演
奏（西郷どんとつんも登場）し，また，
会場の準備・後片付けにも参加しまし
た。ねぎらいの言葉をたくさんかけて
いただき，地域の一員としての自覚を高める良い機会になりました。

竹之山自治会の皆様の御協力をいた
だき，愛校作業を実施しました。朝早
い時間帯にも関わらず，多数の参加を
いただき，校庭はもちろんのこと周辺
の道路，側溝まできれいになり，整っ
た環境の中で２学期のスタートを切る
ことができました。竹之山自治会，保
護者の皆様，誠にありがとうございま
した。



３年生を対象に実施 本校・県・全国の平均通過率の比較
された全国学力・学習 本校 県 全国
状況調査の結果が公表 国語Ａ 知識 85 75 76.1
されました。右の表の 国語Ｂ 活用 74 58 61.2
とおり，国語，数学の 数学Ａ 知識 72 64 66.1
Ａ問題（知識に関する 数学Ｂ 活用 47 45 46.9
問題）とＢ問題（活用 理科 73 65 66.1
に関する問題），理科の全てにおいて県，全国の平均を大きく上回
っており，学力が定着していると言えます。同時に実施された生徒
質問紙からは，「自分にはよいところがある。」「よいところを認め
てもらえている。」などの自己肯定感や，「将来の夢や目標を持って
いる。」などが全国の倍近い高い結果が見られました。毎時間生徒
一人一人に丁寧に指導を行い学習を進めていることや，目標を持た
せる教育（キャリア教育）の取組が成果として現れたと考えます。
反面，「計画を立てて勉強をしている。」「授業の予習・復習をして
いる。」の回答や家庭学習時間は全国よりも低い結果が見られまし
た。家庭学習への意識を高め，取り組ませ方を工夫することが今後
のさらなる学力向上の鍵となりそうです。「３つの時刻」の徹底を
含め，家庭とも今まで以上に連携を図りたいと考えています。

第27回「妙円寺詣りの歌暗唱大会」
月色コース完唱賞 ２年 さん・ さん

さん
烏頭坂コース努力賞 １年 さん
団体コース努力賞 ２年 さん

第61回県児童生徒作文コンクール日置市審査会
特選 ３年 さん
入選 ２年 さん，１年 さん
夏休み期間中も，英検取得のために対策学習に取り組む生徒や研

究作品の指導を受けにくる生徒が見られました。これからも積極的
にチャレンジをしてほしいと思います。

今年は，カラーリストとしてご活
躍されている甲斐綾子さんを講師に
お招きし，「体験型カラーセラピー講
演」を実施しました。言葉からイメ
ージすることをクレヨンを使って画
用紙に表現する活動を通して，それ
ぞれの色のもつ効果や心理状況など
について学習しました。子育てに役
立つ色使いについても説明があり，
とてもよい研修ができました。

鹿児島教育事務所と日置市教育委
員会による合同学校訪問が実施され
ました。学校経営や運営状況等，学
校の様子を確認された後，全学年の
授業を参観されました。生徒が落ち
着いて学習に取り組んでいること，
教師と生徒の信頼関係に基づく授業
ができていること，学力がしっかり
定着していることなどお褒めいただ
きました。

さんと さん
を講師にお招きし，運動会で踊る土
橋音頭の練習を行いました。さらに
よい振付になるようにと，細かい動
きについても指導していただきまし
た。本番でも，地域の皆様とともに
楽しく踊ることができることを期待
しています。


